

avec un peu d'eau bénite en plus. Le phénomène est plus particulièrement sensible dans le centre industriel si important de Seraing, où une jeune congrégation religieuse, appelée "les aumôniers du travail," propage la démocratie la plus avancée, rédige un journal, combat les catholiques proprement dits, tient des meetings et prétend conduire les catholiques dans les voies politiques, au moyen de la division. A l'encontre de ce qui se passe dans les autres cantons, où le socialisme se développe au détriment du libéralisme, à Seraing il gagne d'année en année sur le terrain catholique.

Il me faudra revenir avec documents à l'appui sur tout ceci, aujourd'hui je me borne à donner l'esquisse des dernières luttes.

Quant au libéralisme, grâce à la proportionnelle, il aura une trentaine de voix à la Chambre des députés, un peu plus au Sénat. Ce parti pourrait jouer un rôle important et bienfaisant si, oubliant ses vieilles rancunes, si, arrachant pour les brûler ses antiques préjugés, il cessait de combattre la religion et défendait l'ordre social si menacé. Il y a bien dans cette trentaine d'élus quelques hommes disposés à le faire ; la majorité, issue des loges maçonniques, tiendra à se rapprocher du socialisme. Vous ne pouvez croire combien la crainte des jésuites agite de libéraux.

Les chiffres des voix obtenues par les listes libérales attestent que, dans tout le pays, le libéralisme est répudié. C'est une erreur bourgeoise que le suffrage universel ne comprend pas, ne partage pas. Le socialisme a le même point de départ que le libéralisme : l'expulsion de Dieu de la société, mais ses chimères et son but final sont autres. Le socialisme tire contre la propriété, contre la famille, contre tout l'ordre social, les conséquences de cette abomination : l'athéisme social. Le libéralisme disparaîtra comme disparaissent les erreurs de transition.

Les démocrates chrétiens ont lutté seuls dans beaucoup d'arrondissements. Je cite les principaux : Bruxelles, Anvers, Gand, Alost, Verviers, Termonde, Saint-Nicolas, Bruges, Alost, Nasselt, etc., etc. Partout ils ont obtenu de ridicules minorités. En réalité, c'est une espèce d'état "minor", composé d'ambitieux, d'illusionnés ou de déséquilibrés, malheureusement de jeunes prêtres. Ils sont écrasés. Voilà jugée, par l'expérience et la brutalité des chiffres électoraux, cette tentative néo-socialiste qui prétendait diriger les masses vers l'Eglise, en empruntant au socialisme la plupart des points de son programme et ses tactiques !

---

AUSTRALIE.—D'après l'Annuaire catholique australien, la population catholique de la colonie de la Nouvelle-Zélande est de plus de 92,000 et le nombre des prêtres est de 145. Il y a dans la colonie 213 églises et chapelles catholiques et 141 écoles, fréquentées par 11.600 élèves.

---

CHINE.—La situation est plus alarmante que jamais en Chine. Les massacres de chrétiens continuent dans l'intérieur, dans